

Dijon 29 November 1896.

Mon bien cher ami,

Combien nous avons pensé à vous dans ces derniers quinze jours! Et chaque jour je me promettais de vous le dire. Mais le tourment des heures passant, et ma bonne intention restait sansie. Ce n'est pourtant pas le métier qui me prenait comme il vous promis. Pas même les examens, qui n'ont été pour nous qu'un peu de paille, fissuré très-petite tache sur la monotonie de notre vie plate et calme, provoquant tout au plus quelques marques contre la dure destinée chez Monseigneur de Luge. Mais j'ai été assez indistinctement mêlé à des bagages de Salais par cela qui ayant consenti à m'occuper de cette affaire Schreider qui m'avait déjà tant fait souci de papier l'avis de monsieur j'aurai du

non seulement suivre quatre longues auditions, mais croire l'avocat à compléter de concert avec l'éloquent défenseur de la cause à laquelle je m'intéresse, et que la discussion seule n'aurait pas épousée et les développements que leur attitude même condamnaient à la forme écrite. C'est ainsi que a sort passé mes dix derniers jours. Heureusement, il a pu faire vite. Et, à la tâche a été ingrate, elle ne laisse plus place, une fois finie, aux regrets ni au désir de mieux.

Et alors que j'étais décidé à me consacrer mes premiers loisirs, si ce sens un peu confus de m'être laissé dominer par vous. Et n'est pas que si le regret positivement. La votre longue et lente respiration tant de résignation courageuse monte tout de fumée d'âme et rend le cœur. Telle confiance dans l'avocat qui si peu tout encourageant évidemment, honneur de

vous recherche optimiste imprudent et le cœur plutôt chargé par l'espérance. Avez alors tout sa force à côté de vous. C'est l'avocat. Nous avions, d'ailleurs, été très bons au concert par la Doyenne. Riquet-d'Arlandes. Et leur mort, le retour de notre doyen nous avait tout-à-fait rassurés sur le prochain rétablissement de Madame Sabille. Nous souhaitons que le rôle des espérances, si avillement défiguré, ne lui soit pas trop suave à supporter et que nous lui passiez quelque chose de à regard vers les larmes qui défilent tous les jours à la veille. Jamais plus qu'en ces derniers jours notre amitié ne nous a fait regretter le de l'éloquence qui arrête, malgré tout, l'élan continue et vraiment nécessaire au cœur d'une sympathie que l'intimité subit ablement et satisfait en même temps. Et ce qui est le plus triste, c'est de penser que l'avocat ne nous promet plus que des éclairs fugitifs de cette chandelle flamme que nous voudrions renouveler pour

ne plus le faire. Mais si vous que ce n'est pas nous qui avons le tort de nous plaindre. Et si veux nous envier au moins de loin, en regardant plus fermement le fait, sans trop m'avertir aux déillusions de la route.

Malheureusement, pour ce qui est du métier, si nous l'aurons d'épouser la belle arbois que je vous crois. Nous nous entraînerons dans une voie, connue un peu nouvelle pour nous, mais où nous avons trouvé déjà, avec la satisfaction personnelle de l'esprit, l'enthousiasme de l'apostolat et le sentiment profond d'une consécration à communiquer au des morts, d'un monde d'idées à couler dans les âmes. Cette ouïe ne m'étonne pas. Et je le crois bien plus grand encore qu'au temps nous ayons permis de nous emparer de ceux qui nous écoutent et les ayons attachés à votre méthode, à vos prouesses d'étude, si vives et si simples - que nous sommes loin ici de trouver un pareil esprit dans nos maigres et apathiques auditeurs.

Leux-ci ne demandent qu'un tés-vulgaire
et tés-ses pain quotidien. Puis un seul tés
qui on le leur présente découpé en lamelles
égales, symétriques, leur séparées la une des
autres, arrivant successivement à la digestion et
ne dévorant jamais tout sa force. Il fait
beau dire que tout cela serait à charge
de la force au moment. Mais c'est qui alors
on ne sait plus écouter du tout? Et quand
on a besoin des unités il les fait faire
compte toutes. — Arriveant on à implanter
d'autres traditions dans nos milieux universitaires,
Tous l'avenir, je veux le croire. Mais d'ici
peu, j'en doute bien fort. Il faudrait
le consent de tous les maîtres. Et malheureu-
sment, un grand nombre de ceux-ci
affectionnent la routine plus qu'eux-mêmes
que leurs disciples. — Tous être heureux, nous
du moins de nous adresses à un noble
dans lequel nous étions certains à priori
de trouver les individualités qui nous
comprendront et qui, faisant nôtre
entraineront bientôt tous les autres. Mais

croire tout ce succès sera-t-il l'œuvre
propre de votre talent. Et cette influence que
vous étiez destiné à exercer dans un milieu
à votre hauteur, nous considerons bien, si peut-être,
des quelques sacrifices que ce changement
d'horizon a pu vous coûter.

Tous connaissez avec notre dégoût,
pour que je m'empêse de vous citer les
impressions de notre ventricé qui, cette fois
d'ailleurs, ont été aussi uniformes que jamais.
En ce moment, nous attendons deux nouveaux venus
du Génie qui - du se laisser faire.
Nous nous intéressons surtout à Boulin qui
est envoi comme des notes. Qui aura fait de
lui le sort de ces luttes, toujours un peu
chanceuses ? On le saura bientôt si on ne le
voit déjà. Le tout cas il nous renverra à un
titre quelconque. Je souhaite que nous obtenions
avec lui le candidat historique de votre frère
que je vais demander sans le connaître, mais dont
je ne garde pas de souffle mot.

Tout cela ne meurt jamais nos rires d'autre
quand nous étiez là. Au moins, aurons-nous vers
atte fait d'année une occasion de vous voir ? D'ailleurs
dit-on que nous entrons en décembre. Et peut-être
ferez-vous bientôt quelques projets pour les vacances
de Noël. S'ils aboutissent nous amener de nos côtés
de Paris. Je vous ai l'assurance pour nos facilités ou non
de faire de l'accès pour nous facilité ou non
une récompense. Sait-il être payé. - En attendant,
veuillez envoi témoignage à Madame Talibet nos
souvenirs les plus sympathiques avec nos liens et patteux
hommages. Je reste, pour le cœur, catégoriellement votre.

F. Geny

711



Monsieur R. Lacleilles.

Professeur à la Faculté de droit.

10 bis rue du Ré-aux-clercs.

Paris.

